

Extrait du El Correo

<http://www.elcorreo.eu.org/El-Alto-en-Bolivia-vuelve-a-la>

# El Alto en Bolivia vuelve a la lucha por el agua

- Les Cousins - Bolivie -

Date de mise en ligne : jeudi 17 février 2005

**Para vencer la dilación gubernamental, el boicot empresarial y la presión internacional, los vecinos de la combativa ciudad de El Alto alistan nuevas movilizaciones para efectivizar la expulsión de la más grande transnacional del agua.**

### **Por APA**

El Alto, febrero 16, 2005.-

La Federación de Juntas Vecinales (Fejuve) de El Alto, con el apoyo de organizaciones sindicales y populares de siete ciudades del país, reanudarán la ejecución de medidas de presión para concretar la salida de la empresa Aguas del Illimani, en vista a que el gobierno del presidente de la República, Carlos Mesa, aún no constituyó la empresa residual del Servicio Autónomo Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Samapa).

Organizaciones sindicales y populares de las ciudades de Cochabamba, Santa Cruz, Tarija, Sucre, Oruro y Potosí, además de organizaciones como del transporte interprovincial de La Paz y la Central Obrera Departamental (COD) de La Paz, cuyos representantes participaron ayer en una reunión conjunta, acordaron respaldar las acciones de los vecinos de El Alto sobre el tema del agua y para impulsar el juicio de responsabilidades contra el ex presidente Gonzalo Sánchez de Lozada, la Asamblea Constituyente y las autonomías.

En la reunión donde también participaron dirigentes de las juntas vecinales y organizaciones sindicales de El Alto, se rechazó unánimemente la propuesta del alcalde de El Alto, José Luis Paredes, quien planteó la conformación de una empresa mixta, donde permanece la transnacional de agua Suez, para que se haga cargo del servicio de agua y alcantarillado en la ciudad sede de gobierno y El Alto.

Abel Mamani, presidente de la Fejuve de El Alto, informó que las organizaciones participantes dieron un apoyo incondicional para que los alteños configuren una empresa que tenga carácter social con participación y control de los vecinos.

En la reunión los representantes de las organizaciones que participaron de la reunión cívico-sindical organizado por la Fejuve alteña, también decidieron a iniciar medidas de presión para pedir la salida de la agencia de cooperación alemana GTZ, organismo internacional que estaría obstaculizando la canalización de recursos de cooperación internacional.

### **PLAZO E INICIO DE PRESIONES**

El principal dirigente de las juntas vecinales de El Alto rememoró que al tercer día de un paro cívico indefinido, ejecutado en enero pasado, el gobierno central había aprobado un decreto de rescisión de contrato con Aguas del Illimani, subsidiaria de la empresa transnacional Lyonnaise des Eaux Suez, y que se había definido un plazo para que la empresa residual de Samapa comience a funcionar y se haga cargo del servicio de agua potable y alcantarillado.

Sin embargo, nada de eso se ha cumplido. En la reunión, los delegados del interior del país y dirigentes de las organizaciones vecinales, denunciaron que se ha desatado una campaña a través del propio gobierno y las comunas de La Paz y El Alto para que la empresa transnacional se quede en el país. Mamani recordó que en enero de este año las organizaciones alteñas se movilizaron para que Aguas del Illimani salga de El Alto y La Paz.

Anunció que los dirigente de la Fejuve convocarán a los presidentes de las juntas vecinales a una asamblea para

## El Alto en Bolivia vuelve a la lucha por el agua

---

informar y decidir sobre las medidas que se ejecutarán contra el gobierno de Carlos Mesa y la empresa Aguas del Illimani. "Desde las alcaldías se confabula a espaldas de la población, nunca hubo consenso para que la transnacional Suez se quede, porque hubo una determinación, no más privatización y no más transnacional", dijo.

La pasada semana, el alcalde de El Alto, José Luis Paredes, planteó la creación de una empresa mixta, donde se permite la participación de Aguas del Illimani con una acción del 35 por ciento frente a los 65 que tendrían los empresarios nacionales, las alcaldías de La Paz y El Alto y la residual de Samapa. El burgomaestre fundamentó que la participación de la empresa transnacional era para impedir que se pague indemnización y juicios internacionales.

### ADMINISTRADORA TRANSITORIA

El presidente de Fejuve explicó que mientras los alteños discutan en asambleas distritales sobre el tipo de empresa que se hará cargo del servicio de agua potable y alcantarillado, por los menos por el lapso de un mes, en forma transitoria se tiene que hacer cargo la residual de Samapa donde participan los alcaldes de La Paz y de El Alto. En la residual, según Mamani, deben participar representantes de la sociedad civil.

Mamani aclaró que con la implementación del organismo transitorio, se obra responsablemente ya que el servicio del agua potable y el alcantarillado debe continuar a la salida de Aguas del Illimani,

Finalmente, el dirigente de la Fejuve informó que se conformó un grupo de trabajo de carácter nacional donde participarán los representantes de las organizaciones que participaron de la reunión de ayer, especialmente para presionar para que se cumpla la agenda de octubre.